



# Verkündzettel



Pfarrbrief der Erzpfarre St. Pauls  
vom 8. bis 14. Jänner 2018

im Mariengarten:

Montag bis Samstag um 6.45 Uhr: Hl. Messe oder Wort-Gottes-Feier



Dienstag

09.01. 9.00 Uhr **Hl. Messe** für Anna Obwexer;  
für Anton und Josef Augschöll

Mittwoch

10.01. 10.00 Uhr Im Altersheim:  
**Wort-Gottes-Feier**

**Sonntag**  
**14.01.**

8.30 Uhr  
10.15 Uhr

**2. SONNTAG IM JAHRESKREIS**  
**Welttag der Migranten und Flüchtlinge**

*(Sammlung für die Mission Weißenstein)*

Im Mariengarten: **HL. MESSE**  
**PFARRGOTTESDIENST**

*mit Missionspredigt und Missionssammlung*  
*mit den Serviten von Maria Weißenstein*

für Hugo Tschigg und Edith Doná Wwe. Tschigg (Jtg);  
für Walter Mulser und Eltern Johann und Elisabeth (Jtg);  
für Reinhard Sparer (Jtg);  
für Heinrich Zublasing (Jtg)

In jenen Tagen kam Jesus aus Nazaret in Galiläa und ließ sich von Johannes im Jordan taufen. Und als er aus dem Wasser stieg, sah er, dass der Himmel sich öffnete und der Geist wie eine Taube auf ihn herabkam. Und eine Stimme aus dem Himmel sprach: Du bist mein geliebter Sohn, an dir habe ich Gefallen gefunden  
*Markus 1,7-11*

## SPENDEN

Spende für die Kirchenheizung 20 € von Ungenannt; für den Friedhof 100 € von Abraham Anna geb. Lintner; In lb. Gedenken an Frau Gertrud Meraner für das Dom-Fastentuch von den Kindern mit Familien.

**Allen Spendern ein herzliches Vergelt's Gott!**

### Pfarramtliche Mitteilungen:

**Pfarrei St. Pauls:** Tel. / Fax 0471 662191; pfarrei.stpauls@gmail.com  
Homepage: www.kirche-st-pauls.info

**Büro:** Montag, Mittwoch, Freitag 8.30 - 11.00 Uhr (Frau Maria Ebner Sparer)

**Verkündzettel:** verkuendzettel@gmail.com (Einsendeschluss Mittwoch 12.00 Uhr)

**Pfarrseelsorger Dekan Mag. Alexander Raich:** Tel. 393 633 1772; dekan-kaltern@rolmail.net  
**Pfarrverantwortliche Lotte Kager Eisenstecken:** Tel. 334 898 8610, eisenstecken@rolmail.net

**Tauftermine:** 21. Jänner, 4. März, 31. März (Osternacht); 22.04; Anmeldung im Pfarrbüro

**Bei Todesfällen** Herrn Dekan oder Franz Sinn, Tel. 338 535 9111 anrufen.

## “FASTENTUCH DER KINDER”

Es hat früher die Tradition des Fastentuches gegeben. Altäre und vor allem der Hochaltar wurden mit einem Fastentuch (auch Hungertuch oder Passionstuch genannt) verhüllt. Mir wurde erzählt, dass es auch im Dom von St. Pauls vor langer Zeit diese Tradition noch gegeben hat. Heuer möchten wir ein solches Fastentuch wieder anbringen. Deshalb lade ich alle Kinder ganz herzlich ein, sich an diesem Projekt zu beteiligen. Über den Religionsunterricht bekommen alle Kinder ein Stück Stoff, welches die Kinder bemalen können: die kleineren werden mit ihren Händen ein Muster anfertigen, die größeren eine Szene aus der Heiligen Schrift. Alle Stoffstücke werden dann zusammengenäht. Das große Bild soll ab Aschermittwoch in unserem Dom hängen. Danke heute schon allen, die das Fastentuch der Kinder unterstützen, besonders den Kindern selber fürs Mitmachen. Das Tuch drückt auch Gemeinschaft aus. Und einmal im Jahr sollen wir bewusst mit unseren Kindern etwas auf den Weg bringen. Dekan Alexander

### **Maria von Mörl**

\*16.10.1812 +12.01.1868 - Dienerin Gottes

Am 12. Jänner 1868, vor 150 Jahren, ist Maria von Mörl in die Ewigkeit zu Gott Vater heimgekehrt. Wir gedenken ihrer bei der Heiligen Messe am Samstag, 13. Jänner 2018 um 18.00 Uhr in der Pfarrkirche von Kaltern. Der Gedenkmesse steht Dekan Alexander Raich vor, die Predigt hält der Beauftragte des Bischofs für die Seligsprechung, P. Gottfried Egger. Musikalische Mitgestaltung durch den Regenbogenchor Kaltern. Im Anschluss ziehen wir in einer Lichterprozession auf den Friedhof zum Grab von Maria von Mörl, wo wir gemeinsam beten.

Bereits am Nachmittag findet um 15.30 Uhr im Saal III des Kath. Vereinshauses die 23. Ordentliche Vollversammlung des Maria-von-Mörl-Kreises statt. Dabei steht im Vordergrund der Fortgang des am 1. Juli 2016 eröffneten Seligsprechungsprozesses, P. Gottfried Egger wird berichten. Es werden 2 Neuerscheinungen vorgestellt: Vorstellung des Büchleins „Maria von Mörl - Verwundet von der Liebe Gottes“ von P. Gottfried Egger und Vorstellung des Faltblattes „Maria von Mörl, Dienerin Gottes, auf dem Weg zur Seligsprechung“ Im Mittelpunkt des Nachmittags steht das Referat von Dekan Mag. Alexander Raich: „Maria von Mörl – Von der Taufe bis in den Himmel: ein Glaubens-Spaziergang durch Kaltern.“ Alle sind herzlich eingeladen! Der Maria-von-Mörl-Kreis Kaltern

Um das Gebet für die Seligsprechung und um Gebetserhörungen wende man sich an den Maria von Mörl-Kreis, Kaltern, Goldgasse 10.

## MITTEILUNGEN UND VERANSTALTUNGEN

### **LIEBE MINISTRANTEN UND MINI-LEITER!**

Herzlich möchte ich Euch alle zum gemeinsamen Pizzaessen einladen. Wir treffen uns am Freitag, 12. Jänner um 17.00 Uhr vor der Domsakristei. Euer Dekan Alexander

### **VERSCHIEDENES**

Dem heutigen Verkündzettel liegt ein Beiblatt mit den Patrozinien bei. Bitte aufbewahren!

Beim Schriftenstand im Dom liegen die Tauftermine für 2018 auf.

Der Ausschuss des Pfarrgemeinderates trifft sich zu einer Besprechung anfallender Themen am Freitag, 12.01.2018 um 19 Uhr im Widum.

### **KVV – ST. PAULS**

#### **KVV-Sprechstunden**

Aus bürokratischen Gründen können in St. Pauls keine Sprechstunden mehr angeboten werden. Die vier Ortsgruppen der Gemeinde Eppan haben sich aber gemeinsam darum bemüht, dass im neuen Jahr an jedem ersten Mittwoch im Monat eine KVV-Sozialfürsorgerin nach St. Michael kommt. Am Mittwoch, 10. Jänner von 16.00 bis 17.00 Uhr findet somit die erste Sprechstunde im neuen Jahr, im Haus am Michaelsplatz in St. Michael, statt. (Mit City-Bus ideal erreichbar). Die Sprechstunden werden jeweils im Gemeindeblatt angekündigt.

### **Einladung zum Krapfen backen (Bauernkrapfen)**

Die KVV-Ortsgruppe St. Pauls hat einen Backabend organisiert, am Donnerstag, 11. Jänner

um 19.00 Uhr im KVV/Seniorenraum St. Pauls Begrenzte Teilnehmerzahl von 12 Personen Anmeldung und Infos unter Tel. 339 5457560

### **STERNINGERAKTION 2018 - DANK**

Ganz herzlich danken möchten wir den Sternsängern und allen jenen, die sie auf ihren Einsatz vorbereitet und begleitet haben. Vergelt's Gott auch den Familien, die sie mit einem Mittagessen versorgt haben. Herzlichen Dank allen jenen, die sie wohlwollend empfangen und das Anliegen der Sternsinger mit einer Spende unterstützt haben. Wer nicht zu Hause war und trotzdem spenden möchte, kann die Spende noch in dieser Woche im Pfarrbüro abgeben. Herzlichen Dank, der Pfarrgemeinderat

### **DANK**

Prosit Neujahr!

Auf ein gelingendes Jahr 2018 haben wir beim Klang der Paulsner Musig beim Neujahrsstandl angestoßen! Ganz herzlichen Dank allen für die Spenden zu Gunsten „Kinder in Ruanda“, wir dürfen die großzügige Summe von 507,90 € an unser Projekt überweisen. Die „Ruandagruppe“ im PGR

### **FIRMVORBEREITUNG**

Die Eltern und Paten der Firmlinge des heurigen Jahres sind ganz herzlich zum Gesprächsabend mit dem Thema: „Mein Leben – mein Glaube“ eingeladen. Referent Religionslehrer Mag. Norbert Anrather. Am Mittwoch, 10.01.2018 um 20:00 Uhr im Pfarrsaal.